

DÉPÊCHE DU 04/06/2019

Le CH Eure-Seine a réduit son déficit en 2018

Mots-clés : #établissements de santé #prévisions-stratégie #hôpital #finances #coopérations #médecins #investissement

EVREUX, 4 juin 2019 (APMnews) - Le centre hospitalier (CH) Eure-Seine a terminé 2018 avec un déficit réduit, mais sa situation financière demeure fragile pour conforter les investissements, a indiqué sa direction mardi dans un communiqué.

"Le CH Eure-Seine d'Evreux-Vernon (961 lits et places) termine 2018 avec un déficit du budget principal réduit à 2,4 millions d'euros (M€) sur un budget global de 191 M€ et 203 M€ tous budgets confondus", précise la direction de l'établissement.

Ce résultat est obtenu "grâce à un redressement de l'activité d'hospitalisation de 1%", comme annoncé lors des vœux (cf [dépêche du 25/01/2019 à 12:10](#)), après une baisse subie en 2017, "et surtout à une optimisation de la valorisation de celle-ci, puisque les dossiers d'hospitalisations ont en moyenne été valorisés plus de 5% de plus qu'en 2017, le tout couplé à une bonne maîtrise des dépenses puisque celles-ci sont globalement inférieures à 2017", explique la direction.

Le CH a enregistré une baisse significative de ses dépenses d'intérim médical.

Sans aide exceptionnelle versée par l'agence régionale de santé (ARS) Normandie en exploitation, le déficit constaté est égal au déficit structurel et est "le meilleur des cinq dernières années", souligne la direction.

"Cependant, les déficits cumulés sont très importants, près de 44 M€ sur le seul budget principal et près de 4 M€ sur le budget de l'Ehpad [établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes]. Malgré un moindre déficit, une accélération du désendettement de l'hôpital et une subvention d'investissement de 1 M€ versée par l'ARS, les investissements pourtant contenus (3,15 M€) ne sont pas tous autofinancés et un nouveau prélèvement sur le fonds de roulement a été nécessaire, source de fragilité de la trésorerie", ajoute la direction.

En 2018, le taux de marge brute se redresse et atteint 5,07% contre 3,65% en 2017. La capacité d'autofinancement (CAF) s'établit à 8,3 M€ contre 5,3 M€ en 2017.

L'encours de sa dette s'élevait fin 2018 à 117 M€, contre 140 M€ en 2014, en baisse accélérée car il n'y a pas eu de nouveaux emprunts souscrits en 2018.

L'activité externe de consultations a progressé de 1% (158.039) et les passages aux urgences ont bondi de 6,7% (à 91.983).

Le nombre d'accouchements est stable à 2.744 (contre 2.737 en 2017).

La dynamique d'activité concerne les deux sites Evreux et Vernon mais est plus marquée sur le site d'Evreux, hôpital de référence doté d'un plateau technique complet mais dont l'activité a cependant été touchée par des fermetures de lits faute de ressources médicales (cardiologie et neurologie).

Maintien contenu des investissements en 2019

Pour 2019, l'état des prévisions des recettes et des dépenses (EPRD) présenté table sur un déficit de -3,94 M€ et un maintien des investissements à un niveau contenu (2,7 M€).

Les priorités d'investissement sont les travaux sur le site de Vernon, en particulier dans le service des urgences (6 lits d'unité d'hospitalisation de courte durée, UHCD) et l'unité de soins continus (4 lits) dont les locaux ne sont plus adaptés à l'activité mais également le service clientèle et l'accueil-secrétariat des consultations.

Un important programme de renouvellement pluriannuel des équipements biomédicaux sur les deux sites d'Evreux et de Vernon est également nécessaire. En 2019, le scanner sera renouvelé à Vernon et ce même site, accueillera le 1er octobre un 2e appareil d'IRM, rappelle le communiqué.

"Après avoir augmenté ses capacités de réanimation et ouvert une unité de soins intensifs neurovasculaires, fin 2017, le CH Eure-Seine poursuit son développement et conforte sa position d'établissement support de son GHT [groupement hospitalier de territoire] Eure-Seine Pays d'Ouche avec l'ouverture prochaine d'une unité de soins palliatifs (de 10 lits), d'une UHCD pour les urgences pédiatriques (2 lits) sur le site Evreux et la création d'une unité de dialyse médicalisée à Vernon", commente la direction du CH.

sl/ab/APMnews

[SL8PSKYOL]

POLSAN - ETABLISSEMENTS

Aucune des informations contenues sur ce site internet ne peut être reproduite ou rediffusée sans le consentement écrit et préalable d'APM International. Les informations et données APM sont la propriété d'APM International.

©1989-2019 APM International -

<https://www.apmnews.com/depeche/11008/336602/le-ch-eure-seine-a-reduit-son-deficit-en-2018>